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“Antes que se acabe este 
gobierno, el 21 de septiembre 

será feriado permanente”

DIpuTADA JAVIERA MoRALES:

La parlamentaria magallánica abordó diferentes temáticas con  ●
Pingüino Multimedia, en donde expresó que espera que la región cuente 
con un feriado regional, además de abordar temáticas como el traspaso 
de la educación municipal al SLEP y la seguridad.

la DiputaDa Javiera Morales, conversó con 
pingüino MultiMeDia.

D
iversos temas 
legislativos se 
encuentran de-
sarrollando los 

parlamentarios de la re-
gión, sin embargo, un tema 
que para la diputada Javiera 
Morales es importante que sal-
ga y que quede definido es el 
feriado del 21 de septiembre 
que durante años han lucha-

do las comunidades chilotas 
de la región.

Es así, que la parlamen-
taria conversó con Pingüino 
Multimedia acerca de los 
temas que hoy está abor-
dando y se refirió al feriado 
regional que espera que 
sea permanente además de 
otros temas relevantes para 
Magallanes.

- ¿EN qué SE ENcuEN-
T R A  T R A b A J A N D o 
AcTuALMENTE A NIVEL 
LEgISLATIVo?

“Son muchos proyectos, 
pero voy a destacar los más 
importantes. En materia eco-
nómica es necesario seguir 
empujando para reactivar 
el país. Ya controlamos la in-
flación, por lo que nos toca 

ahora retomar el crecimiento. 
El oficialismo ha prioriza-
do 21 proyectos de ley para 
volver a crecer. Además, en 
materia de seguridad, esta-
mos trabajando en terminar 
los 31 proyectos que prioriza-
mos. Esta semana aprobamos 
el del rol preventivo de los 
municipios, y a la vuelta de la 
distrital votamos el de rein-
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La parLamentaria magaLLánica, expresó que espera 
que La región cuente con un feriado regionaL.

cidencia. Además, tenemos 
algunas urgencias pendientes 
como la reforma de pensiones, 
que está en el Senado.

Y en temáticas regiona-
les, no me gusta adelantarme, 
pero mi compromiso está con 
que al terminar el gobierno 
tengamos nuestro feriado re-
gional el 21 de septiembre de 
forma permanente”. 

- CuéNTEmE máS SobRE EL 
fERIAdo…

“Mira, en Magallanes no 
tenemos ningún feriado que 
sea significativo para nosotros 
y que nos recuerde de dónde 
venimos. Por eso me parece 
que es necesario retomar la 
discusión sobre los feriados 
regionales y zanjar el tema 
de forma definitiva. Ya se es-
tableció una vez el feriado 
regional el día 21 de septiem-
bre, y fue muy valorado. Sin 
embargo, fue sólo un año y, 
cada vez que se acerca la fe-
cha, se crean expectativas de 
que se podría repetir, cosa que 
no ha pasado. No podemos se-
guir alimentando falsamente 
esas expectativas año a año. 
Ya es hora que lo dejemos zan-
jado para que las familias se 
puedan organizar con tiempo 
para, ya sea, visitar familiares, 
programar vacaciones o simple-
mente descansar. Es por esto, 
que estoy trabajando para que 
el 21 de septiembre sea un fe-
riado permanente”. 

- ¿PoR qué EL 21 dE SEP-
TIEmbRE y No EL 21 dE 
oCTubRE?

“Es un debate que tene-
mos que dar. No me cierro 
a nada, pero creo impor-
tante establecer un feriado 
regional de forma definiti-
va. Yo me inclino más por 
el 21 de septiembre, porque 
sería un reconocimiento 
importante para nuestros an-
tepasados chilotes. Además, 
que resarciría la ausencia de 
reconocimiento a la hazaña 
de la goleta Ancud. Nuestra 
historia regional reconoce 
mucho más al legado eu-
ropeo y a sus pioneros, es 
tiempo de también resaltar 
el trabajo y legado de nues-
tros antepasados de Chiloé 
que trabajaron y siguen tra-
bajando para que esta región 
prospere.   

Esperemos que pueda ser 
efectivo desde este año, se-
ría una buena noticia para 
la región. 

Estamos en conversacio-
nes con el gobierno para que 
esto pueda realizarse de for-
ma expedita, pero también 
ordenada estableciéndose 
como permanente. Sería tam-
bién la consolidación de la 
intención de parlamentarios 
y parlamentarias anteceso-
res que buscaron instaurar 
una conmemoración que es 
fundamental, y que se haría 
realidad de forma estable”. 

I NSTA L AC IóN SL E P 
mAgALLANES

- ¿Cómo EVALúA LA INS-
TALACIóN dEL SLEP EN LA 
REgIóN?

“A ver, soy bien crítica de 
la instalación. No puedo sosla-
yar que el SLEP aún no cuenta 
con los profesionales necesa-
rios para estar a la altura del 
desafío de administrar la edu-
cación pública regional. Por 
eso he sostenido reuniones 
con los gremios constan-
temente y también con el 
Director Nacional para expo-
nerle estas diferencias. Todo 
traspaso es complejo, y más 
cuando estamos hablando de 
educación pública. Dicho esto, 
valoro positivamente que bajo 
esta nueva administración no 
hemos tenido paralizaciones 
por el no pago de sueldos o 
cotizaciones, como ocurría 
en la administración munici-
pal. Por supuesto que quedan 
muchos temas que ajustar 
y el Servicio ha mostrado 
disposición a abordarlos y 
corregirlos”.

- HAN ExISTIdo PRobLEmAS 
CoN EL PAgo dE REmuNE-
RACIoNES y dAToS mAL 
INgRESAdoS dE PRofE-
SoRES y ASISTENTES dE 
LA EduCACIóN…

“Sí, y por eso me reuní 
con el Director Nacional de 
Nueva Educación Pública, don-

de abordamos los principales 
problemas que denunciaban 
las comunidades educativas 
y entiendo que se ha ido co-
rrigiendo. Vuelvo a repetir, es 
un proceso de traspaso suma-
mente complejo, donde han 
aparecido estas dificultades, 
pero han sido abordados por 
el Servicio y encauzado a bus-
car soluciones.Por ejemplo, lo 
que ocurrió con los gimna-
sios y las ramas deportivas 
que entrenaban en los cole-
gios. Es un problema que no 
se dimensionó en su inicio, 
ya que en nuestra región es 
más significativo debido a 
las condiciones climáticas, 
sin embargo, se solucionó y 
ahora están disponibles. Pero 
falta mucho”.

SEguRIdAd
- dIPuTAdA, No PuEdo TER-
mINAR SIN PREguNTARLE 
PoR LAS uRgENCIAS EN 
mATERIA dE SEguRIdAd, 
PoRquE HAy uNA SEN-
SACIóN dE INSEguRIdAd 
EVIdENTE ¿EN qué SE ESTá 
TRAbAjANdo?

“Tenemos un problema 
con la inseguridad en todo 
el país, sin embargo, en la re-
gión, los índices aún indican 
que somos los que tenemos 
calles más seguras. Por eso 
a mí me preocupan de sobre-
manera las tasas de delitos 
al interior de los hogares. 
Nuestros números de delitos 

sexuales, violencia intrafami-
liar, y también la explotación 
sexual contra niños, niñas y 
adolescentes son vergonzosos. 
Esta semana la Defensoría de 
la Niñez sacó un informe de-
moledor que demostró que 
Magallanes es la región con 
la tasa de explotación sexual 
más alta en todo el país, lle-
gamos casi a cinco veces la 
cifra nacional”. 

- SoN NúmERoS SumA-
mENTE LAmENTAbLES, 
ESToS dELIToS SE HAN 
PR IoR IzA do E N E L 
CoNSEjo REgIoNAL dE 
SEguRIdAd PúbLICA dE 
mAgALLANES…

“Yo valoro que este-
mos todas las autoridades 

y organismos enfocados en 
combatir estos delitos, que 
en nuestra región son su-
mamente altos. A riesgo de 
sonar monótona, llevo más 
de dos años manifestando 
en distintos espacios, y a us-
tedes les consta, la urgencia 
que tenemos por estas alar-
mantes cifras. Hace poco me 
reuní con el Defensor de la 
Niñez para buscar solucio-
nes, y me alegro mucho de 
que haya sido una instan-
cia exitosa. Logramos que 
en el segundo semestre de 
este año se instale una ofici-
na regional de la Defensoría 
que presentará querellas y 
avanzará en la ardua tarea 
que nos queda en materia de 
prevención”. 

Ventanas de Pvc - Termopaneles Térmicos y de Seguridad

¿Sabías que tenemos toda 
esta variedad para nuestras 
ventanas y puertas? 
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